

Le Quintinçais

Bulletin municipal d'échanges et d'informations

Edito

1

Projets 2009

3-4

Les salles de sport
Education jeunesse

Environnement

5

2009 : Année écologique
Collecte des cartouches vides
Un mois, un déchet

Chronique

6

Phil à la plume

Vie économique

6-7

Le bar Le Jarrot
Boxinfor

Tribune libre

7

2009, une nouvelle année démarre

Zoom

8

L'école de musique
Les passeurs de fil
L'association Tiers-Monde

Agenda

Dimanche 8 février
Repas des aînés de Quintin

Mardi 24 février
Mardi Gras

Jeudi 26 février
Conseil Municipal



Edito . Y.Briens

Maire

Bonne année à tous !

Chers concitoyens,



Photo : Michel Mévet

Je suis très heureux, avec les membres du Conseil Municipal, de vous souhaiter à toutes et à tous, une année 2009, bien remplie. J'ai bien conscience que certains d'entre nous connaîtront de grandes joies, mais aussi de grandes peines. Mon souhait est que chacun puisse vivre cette année entouré de l'affection des siens.

Ces vœux sont pour moi, l'occasion de faire un rapide bilan de l'année qui vient de s'écouler et d'envisager l'avenir pour Quintin.

L'aspect extérieur de Quintin n'a guère changé en un an, les illuminations de Noël exceptées. Je les ai trouvées belles, sobres et surtout économes en énergie mais honnêtement je me dois de dire que les anciennes guirlandes étant arrivées en fin de course et qu'il était grand temps d'en changer. Peu de changements extérieurs donc, Quintin a continué de vivre, de s'animer tout au long de l'année. Les différentes manifestations ont bien fonctionné : la fête de la musique, le 14 juillet, le Festival de la Voix, les Médiévales, la Fête des Tisserands, la Foire de la Saint-Martin et tant d'autres : concours de boules, concours hippiques, fête du sport, rallye de voitures et j'en oublie. Je n'imaginai pas qu'il se passait autant de choses à Quintin chaque week-end !

J'en profite pour remercier toutes les associations et leurs bénévoles pour leurs actions. Je les encourage à poursuivre et je voudrais leur dire qu'elles trouveront toujours auprès de nous, des interlocuteurs prêts à les écouter, à les aider dans le cadre d'un partenariat renouvelé.

Quintin, comme tous les ans, s'est embelli grâce au travail effectué par l'équipe des jardiniers. Notre petite cité de caractère a vu certaines de ses rues refaites, l'entretien de la voirie, des bâtiments, des réseaux de la station d'épuration, comme d'habitude, serais-je tenté de dire. Merci à toute l'équipe des services techniques, les différents agents œuvrent parfois dans des conditions difficiles mais toujours avec le souci d'être au service de la ville et au service de tous. Je les vois travailler au quotidien et je leur tire mon chapeau. Merci aussi du fond du cœur à l'ensemble du personnel communal, dont je souligne la discrétion, la disponibilité et le professionnalisme. Ils travaillent à votre service, que ce soit aux écoles, aux services administratifs, à la sécurité, à l'entretien de la salle des fêtes, au centre multimédia, à la maison du tisserand...

L'année 2008 restera pour Quintin et beaucoup de Quintinais comme une année exceptionnelle, je veux bien entendu parler de ce qui s'est passé au

Remerciements

Nouvelle année, nouveau look, nouveau rythme.

A l'occasion de la nouvelle année 2009, le Quintinais change de peau ! Merci à Johan Ruellan qui a réalisé la maquette du numéro que vous avez en main ainsi qu'à Patrick Le Chaux qui, bénévolement a contribué à son élaboration.

Le Quintinais change également de rythme de parution. En effet, désormais, le Quintinais-magazine paraîtra de façon bimensuelle tandis que le Petit Quintinais, consacré aux agendas et aux informations pratiques, continuera à paraître tous les mois.

Je vous souhaite une bonne lecture.

Michel Carluéc Adjoint à la communication

Contacts

Téléphone

02 96 74 84 01

Fax

02 96 74 06 53

Mail

mairie@quintin.fr

Site Internet

www.quintin.fr

Bulletin d'informations municipales

Place de la Mairie

22800 - QUINTIN

0296748401

Directeur de publication : Yves Briens.

Directeur adjoint :

Michel Carluéc.

Secrétaire d'édition :

Béatrice Pérennès.

Conception maquette :

Johan Ruellan sur Scribus.

Rédaction :

Municipalité de Quintin

Crédit photos :

Service communication

Imprimerie :

Imprimerie Quintinaise.

Tirages :

1600 exemplaires

Dépôt légal :

Janvier 2009.

Nous remercions le comité de rédaction qui a collaboré à ce numéro ainsi que l'équipe municipale et les différents services.

mois de mars, lors des élections municipales. Les Quintinais ont fait le choix à une large majorité de confier la gestion de la ville à une nouvelle équipe qui avait affirmé d'emblée son positionnement à gauche pendant la campagne électorale. Grand changement également dans la composition du nouveau conseil municipal, considérablement rajeuni, et peu de Quintinais d'origine. Sacré évolution...

Pendant cette première année, nous avons pris connaissance des dossiers en cours : le P.L.U. (Plan Local d'Urbanisme) qui sera définitivement validé au cours du 3ème trimestre de cette année, la salle de sport, la station d'épuration, le choix finalisé du terrain de l'Hôpital à La Corderie et maintenant la recherche de financement pour ce futur établissement. Mais ces temps-ci, l'État et les Collectivités sont un peu « frileux ».



L'assistance à l'écoute des vœux du Maire

Eh, oui, la ville c'est aussi un budget. Autant vous le dire franchement, nous n'avons pas une grande marge de manœuvre. Depuis des années la situation de Quintin est tendue. Nous avons les dépenses d'une vraie ville mais nous n'en avons pas le potentiel de recettes. Et nos signes de « richesse extérieure » (patrimoine, bâtiments, établissements scolaires, sportifs, culturels, religieux) sont autant de points de fragilité pour notre économie sachant que nous sommes peu maîtres de l'évolution de nos recettes, que nous avons pris la décision de ne pas augmenter les taux des différentes taxes et que les subventions sont de plus en plus difficiles à obtenir. Pour nous aider à résoudre ces problèmes, nous avons fait appel à des compétences extérieures. Lors du prochain Quintinais, Daniel Thoraval, vous expliquera plus longuement les orientations de notre premier budget.

Si déjà gérer les affaires de Quintin suscite quelques frustrations car j'aimerais que certaines choses avancent plus rapidement, mais que dire de celles générées par la communauté de communes, Quintin-Communauté ? Se mettre d'accord à 10 communes, ce n'est pas toujours facile mais les choses avancent. Je suis optimiste. Des projets vont voir le jour comme la Maison de l'enfance ou la restructuration de l'Office de Tourisme. Et ce que je trouve le plus important, c'est que l'esprit communautaire avance. La prise en compte de la notion de territoire de vie et de devoir aller dans la même direction. J'ai bon espoir qu'au cours de ce mandat les questions de politique culturelle, sportive et scolaire trouvent des réponses. Non pour que Quintin se désengage financièrement mais pour qu'au contraire nous puissions pleinement jouer notre rôle de ville centre, porteuse de dynamisme. Si je souhaite que les communes partenaires prennent en compte les réalités spécifiques de Quintin, je veux aussi que Quintin fasse preuve d'ouverture. C'est ensemble que nous devons prévoir l'avenir pour que tous les habitants de notre communauté de communes aient accès aux mêmes droits, aux mêmes services.

Aujourd'hui plus que jamais, nous devons nous montrer solidaires.

Yves Briens

La voirie - Les travaux

Un mot d'ordre, la sécurité.

Cette année, en dehors de la réfection d'une rue ou deux, notre effort va donc porter sur la sécurité : aux entrées de la ville, afin de réduire la vitesse ; aux abords des établissements scolaires, Lycée Jean Monnet par exemple.

Toujours dans le domaine des travaux et des investissements à faire, les services techniques auront du matériel à changer, cela va commencer par la balayeuse qui a bien du mal à monter les bosses, puis plus tard, la tondeuse. Tous ces renouvellements de matériels coûteux se feront dans la perspective d'améliorer le service et d'en diminuer les coûts de fonctionnement.

Les écoles

Dès le début du mandat nous avons souhaité porter une attention particulière sur l'amélioration des conditions d'accueil des enfants : aménagement d'une nouvelle classe, de la garderie périscolaire. Nous allons poursuivre dans le cadre de notre politique des économies d'énergie par un plan pluriannuel d'isolation.

Nous comptons poursuivre la réflexion avec les Collèges et Lycées, sur l'aménagement du temps libre des pensionnaires.

La culture et le sport

Dans le domaine culturel, Quintin a

un gros potentiel. Notre volonté est d'encourager l'émergence de projets, de favoriser les actions qui dynamisent notre cité, tout en y associant le plus possible les Quintinais. Nous souhaitons que s'engage une dynamique nouvelle.

Nous avons la chance à Quintin d'avoir un bel outil qui fête cette année ses 40 ans : la M.J.C. Nous souhaitons lui donner les moyens d'être un des rouages essentiels de notre politique culturelle. Nous allons engager très rapidement une étude de faisabilité afin de faire de ce lieu un véritable espace culturel, tant au niveau des locaux que de sa programmation. L'objectif n'est pas d'avoir une nouvelle salle de spectacle mais de réaménager la salle de la M.J.C. pour qu'elle devienne un véritable lieu culturel spécialisé entre autres dans le spectacle jeune public.

En matière de sports, quelque soit le futur projet de salle, nous n'oublierons pas nos deux grandes salles déjà existantes et là aussi une étude sera lancée pour les réhabiliter car elles en ont bien besoin.

Le développement durable et l'environnement

Nous allons lancer une étude de faisabilité pour un marché bio le week-end, aux beaux jours et nous souhaitons mettre en place des jardins collectifs et développer les initiatives « pédibus ».

Le social

Dans le domaine social, nous allons

lancer la création d'un pôle solidarité au-dessus de l'actuelle École de Musique afin de mutualiser et de donner des moyens techniques aux différentes associations qui œuvrent dans ce domaine.

La communication

Nous mettons en place, petit à petit, le nouveau Quintinais qui se présentera sous la forme d'un magazine tous les deux mois et tous les mois le Petit Quintinais pour les infos régulières, agendas des différentes manifestations etc...

Nous poursuivons la restructuration du site Internet de la ville qui veut être davantage site pratique pour les Quintinais et un espace de communication.

La communication c'est également l'image que nous voulons donner de Quintin. Certes notre ville est une cité touristique, attrayante par son patrimoine, ses commerces et l'Office de Tourisme est là pour relayer cette image, mais notre souhait est que Quintin puisse donner aussi l'image d'une ville jeune, dynamique. La présence du cirque Galapiat au mois de décembre a été de ce point de vue une superbe réussite.

La Citoyenneté

En 2008, nous avons commencé à mettre en place des actions citoyennes et de démocratie participative dans quelques quartiers de la ville. Pour 2009, nous développerons ce genre de rencontres entre les gens dans d'autres quartiers afin que les Quintinais se réapproprient leur ville, leur espace de vie. L'expérience commencée avec les H.L.M. des Noës va se développer, s'enrichir et servir de modèle à d'autres projets dans d'autres lieux de Quintin dans une dynamique de démocratie participative. A nous d'être à votre écoute et à nous de susciter des projets qui réunissent, qui privilégient la convivialité, la rencontre, la fête.



Le Maire présente les Adjointes et les délégués

Nous sommes tous en attente de projets ambitieux pour notre ville. En tant que sportif, responsable d'une section sportive, et comme beaucoup de mes homologues, dans leurs différentes disciplines, nous espérons la réalisation d'équipements répondant au mieux à nos exigences. L'équipe municipale sortante avait mis en route le projet d'une nouvelle salle omnisports pour la ville de Quintin. A deux reprises, à cette époque, j'ai été invité à consulter ce projet. Il est évident qu'une telle structure ne pouvait qu'enthousiasmer les responsables sportifs de Quintin :

Quatre terrains de volley, une salle annexe pour la gymnastique, 250 places assises... Il ne restait plus qu'à monter le plan de financement. Ce n'était pas mon souci majeur. Il l'est devenu, depuis !

A peine installés dans nos nouvelles fonctions municipales, nous avons dû nous confronter aux aspects techniques du dossier. En effet, les services de la préfecture avaient rejeté les décisions du conseil municipal d'alors pour cause de dépassement de prix dans le cadre de l'appel d'offre. Nous devons reprendre le projet au niveau de la première ébauche de sa conception ou ne pas le reprendre du tout.

Un constat

La Ville de Quintin possède déjà quatre salles à vocation sportives : la salle

Tournemine, la salle Pléven, la salle G. Bazin et la salle du Vau de Gouet qui ne sont pas plus de première jeunesse.

Lorsque nous avons fait la répartition des créneaux d'occupation de salles entre les différents établissements scolaires de la commune, nous avons pu constater combien nos équipements ne suffisaient plus en l'état actuel : Quintin accueille environ 2200 élèves, de la maternelle au secondaire. Et je ne mentionne pas les clubs ou les sections sportives (plus de 20). La demande d'une nouvelle structure est pressante, la salle Pléven, vétuste, étant inadaptée aux besoins.

De plus, nous avons fait le constat qu'il y avait un besoin urgent de nouveaux vestiaires entre le stade J. de Bagneux et la salle G. Bazin: certains jours se croisent footeux, rollers, garçons, filles, visiteurs locaux... pour seulement deux vestiaires. C'est un vrai jeu de chaises musicales.

Le temps de la réflexion

Faire une nouvelle salle mais aussi réhabiliter les salles existantes Guy Bazin et Vau de Gouet, repenser les vestiaires communs entre le stade J. de Bagneux et Guy Bazin : financièrement, la marche était trop haute; même avec des aides sous forme de subventions (État, Région, Département). Pour bénéficier d'un euro d'apports extérieurs, il faut en investir deux pour le contribuable quintinais.

Nous avons donc pris le temps de la réflexion. Je ne parlerai pas ici des problèmes purement juridiques engendrés pas le premier projet omnisports. Nous avons réfléchi, hésité, tâtonné, consulté, et enfin décidé au regard de nos finances.

Une volonté

Les salles Guy Bazin et Vau de Gouet ont un réel besoin de rajeunissement : sol, toiture, accoustique, rangements, mini gradins, accueil.

Il y a la nécessité de remédier à la vétusté de la salle Pléven, plus exactement à son remplacement. (C'est ce qui avait motivé le projet d'une nouvelle salle omnisports.)

Nous allons aussi l'envisager mais dans des dimensions plus modestes pour nous permettre la rénovation des salles existantes. Il s'agira d'une salle dédiée à la gym et aux activités au sol, ce que correspond au plus près aux besoins scolaires.

Quant à la construction d'une troisième salle omnisport, l'idée n'est pas totalement abandonnée. Mais si elle doit voir le jour, ce sera dans un cadre élargi, compte tenu de sa vocation qui dépasse largement les limites de la commune de Quintin.

Ces trois points s'inscrivent dans un projet global que nous souhaitons engager rapidement et dont vous serez informés tout au long de son évolution.

Education jeunesse

Pour l'année 2008 priorité a été donnée le domaine de l'éducation. Ainsi, nous avons répondu aux besoins les plus urgents en réalisant des importants travaux à l'école élémentaire publique. La garderie périscolaire a été aménagée dans les locaux attenants à Cybercommune et une 9ème classe a été réalisée dans l'école, équipée d'un mobilier neuf. De plus, des barrières de sécurité ont été installées devant l'entrée afin d'améliorer la sécurité des enfants.

Pour 2009, afin de poursuivre la réfection des écoles tout en nous inscrivant dans le programme d'économie d'énergie, nous avons prévu : à l'école élémentaire : le

remplacement des brûleurs de la chaudière, pour passer du fuel au gaz, puis l'installation d'une VMC et enfin l'isolation des classes et des préaux pour minimiser la déperdition de chaleur.

A l'école maternelle, le chantier le plus important sera le remplacement des baies vitrées, avec, là encore, l'objectif d'une meilleure isolation.

Dans le domaine de la jeunesse, il est prévu, pour les mois à venir, que la commune apporte son aide à la réfection du foyer des jeunes de la MJC.

Par ailleurs, nous menons, en partenariat avec les établissements

scolaires, une réflexion autour de l'aménagement du temps libre des élèves internes afin qu'ils puissent disposer de lieux, encadrés ou en libre accès.

Enfin, pour les jeunes quintinais, notre principal objectif, à partir de cette année, sera l'aménagement des aires de jeux et principalement celle de l'étang. Nous souhaitons qu'elle devienne un espace réservé aux enfants, où ils puissent évoluer en toute sécurité et auquel nos amis à quatre pattes n'auront pas accès...

Environnement

2009 : année écologique !

Le début d'année est toujours propice à la prise de bonnes résolutions. Nous vous en proposons une : faire attention à nos déchets, grâce à 3 questions simples à se poser en ouvrant sa poubelle :



1°) Est-ce recyclable ? Le papier, les petits cartons, les briques de jus, de lait, les conserves et canettes métalliques et les BOUTEILLES et FLACONS plastique (pas les autres plastiques) sont recyclables.



2°) Est-ce compostable ? Tout ce qui provient de la terre peut y retourner : épluchures, feuilles mortes, fruits pourris... compostez ou faites composter si vous n'avez pas de jardin.



3°) Est-ce toxique ? Peinture, piles, néons, solvants, herbicides, et autres produits chimiques n'ont rien à faire dans la poubelle, d'où ils peuvent générer des pollutions importantes.

Une seule destination : déchèterie.

Si vous répondez non à ces trois questions, jetez dans la poubelle !

Si vous avez des doutes :

Recyclable ? compostable ? : jetez à la poubelle

Toxique ? : gardez de côté votre produit pour votre prochaine visite à la déchèterie, le gardien vous informera.

Collecte des cartouches vides

La collecte des cartouches d'imprimantes et toners au profit de la recherche contre les maladies orphelines a permis de reverser 57000 € en 2008 sur l'ensemble de la France.

Ne jetez plus vos téléphones portables usagés. Nous les collectons aussi.

Vous pouvez apporter tous ces produits usagés à votre correspondant local sur Quintin :

François Poisson Bijouterie
22, Grand'Rue

Pour plus de renseignements, visitez le site de la Fédération des maladies orphelines : www.maladies-orphelines.fr ainsi que la société de recyclage : www.lvl.fr



Arrêt de la collecte du verre à domicile

vis à vis de la réglementation en matière d'hygiène et de sécurité, le service de ramassage du verre à domicile s'arrêtera après une dernière tournée le **mercredi 28 janvier**. Nous vous invitons ensuite à déposer vos verres à la déchèterie ou dans les colonnes à verre

(Rue Alfred Duault, Salle des fêtes, HLM rue Digaultray, HLM rue Glais Bizoin, Chemin des Côtes).

Un mois, un déchet : les batteries de voiture

« Elles contiennent de l'acide »

VRAI - Les batteries contiennent de l'acide sulfurique qui doit être neutralisé dans des installations spécialisées. Les autres produits qui les composent (plomb, plastique, etc.) sont récupérés et recyclés.

« La reprise des batteries est payante »

FAUX - Au garage ou à la déchèterie, le dépôt des batteries usagées est entièrement gratuit.



Chronique

Phil à la plume • P.Nonet

Conseiller délégué à la jeunesse

Seize janvier, 18 heures. Je viens de comprendre qu'un nouveau numéro du Quintinais (janvier ou février ?) doit paraître incessamment sous peu. Pour des raisons indépendantes de ma volonté le billet d'humeur que j'avais écrit pour celui de novembre est passé à la trappe et devient aujourd'hui un brin obsolète. Le rythme de parution et la formule du journal d'informations communal ont évolué. Je dois vous l'avouer, je me mélange un peu les pinceaux dans les dates. La panique me gagne. Tout apprenti scribe de mon acabit connaît la célèbre angoisse de la page blanche. De plus, j'ai annoncé une chronique mensuelle : finalement ce sera tous les deux mois mais rien la dernière fois!. A ce rythme, je conforterai la croyance de certains en divers lieux communs solidement ancrés dans les esprits : les politiques ne tiennent pas leurs promesses, Météo France se trompe tout le temps, les fonctionnaires sont tous des privilégiés, les patrons des profiteurs, les agriculteurs des pollueurs, j'en passe et des meilleures

Bon, tout ça ne m'avance guère. Et puis, bien que je ne sois pas un fan des nombres, c'en est un qui me sauve la mise. Nous sommes le 16 et c'est bien le 16 mars que l'affaire fut consommée. Dix mois, donc, que nous siégeons à la Mairie. Faisons fi des rituels commémoratifs annuels et décidons de jeter un coup d'oeil dans le rétroviseur dès aujourd'hui. Les

idées reçues et les poncifs semblant le sujet de la chronique, le sigle symbole d'un pays européen voisin m'inspire un peu. FFF (football, fatima, fado) disent les Portugais. **RRR** (richesses, réunions, réalités) proclame le conseiller municipal quintinais.

Richesses d'abord. Rassurons le contribuable, les richesses dont je parle ne sont pas pécuniaires mais spirituelles. L'expérience municipale est effectivement riche en découvertes.

Nous apprenons tous les jours. A connaître les autres, notamment ceux qui ont des opinions différentes. Ce n'est pas toujours facile et se révèle même parfois source de conflits ! A découvrir aussi des domaines inconnus. Finances et voiries, à mon âge, ça vous fait un choc ! Bref, c'est une expérience passionnante.

Réunion ensuite. Réunionssss... devrais-je écrire. L'achat d'un agenda ne figurait pas dans mes priorités et j'y étais plutôt peu préparé. Faisons contre mauvaise fortune bon cœur! Je n'ai pas encore été obligé de courir les magasins pour acheter une cravate à arborer aux diverses (et nombreuses !) cérémonies officielles. Mais si les Français recherchent des trophées mondiaux, il est certain que le nombre de réunions par élu devrait probablement figurer dans le Guinness Book des records. Commission, sous-commission, commune, intercommunalité, pays, SMICTOM, SMIVU,

LEADER, syndicats des eaux, d'électricité, de gendarmerie.... Cette liste non exhaustive des organismes réuniophiles laisse rêveur. Démêler le savant écheveau des arcanes bureaucratiques, administratifs et politiques de notre pays paraît souvent une affaire d'énarque. Superpositions et enchevêtrements sont les deux mamelles du fonctionnement actuel. Une réforme simplificatrice semblerait de bon aloi et permettrait certainement des prises de décision plus rapides et plus efficaces.

Réalités enfin. Certaines réalités quintinaises nous surprennent : l'état très préoccupant des finances municipales et un patrimoine immobilier communal dans un état souvent peu reluisant. Derrière les façades fleuries se cachent parfois des intérieurs vétustes. Les sportifs savaient déjà que certaines salles ne méritaient pas l'homologation départementale mais si l'on organise une visite guidée et commentée de l'ensemble du propriétaire, la balade ne sera guère rassurante. Une partie des services techniques, l'atelier relais, l'école de musique, "le pôle humanitaire", l'office de tourisme, les écoles, la poste... Avant que l'intérieur de tous ces bâtiments ne prenne une allure satisfaisante, de l'eau aura coulé sous le pont du Vau de Gouët et nous aurons investi des centaines de milliers d'euros. Les clichés colportés depuis des lustres sur Quintin « riche ville centre » semblent aujourd'hui pour le moins erronés.

Vie économique

Le bar Le Jarrot • M. Carluéc

Adjoint à la communication

Après une expérience de plusieurs années dans le commerce, Madame Isabelle DUTERTRE assure l'ouverture du bar-tabac « Le Jarrot », depuis fin 2008,

du lundi au vendredi, de 6 h 30 à 20 h,
le samedi, de 7 h 30 à 20 h
le dimanche, de 7 h 30 à 13 h.
(fermé le mercredi après-midi).

Outre le bar, le tabac, Isabelle propose également la vente de cartes de pêche, de journaux et de jeux de grattage.

Bar - Tabac « Le Jarrot »
53 rue des Croix-Jarrots
02 96 74 84 84



De l'informatique à l'atelier Relais. Depuis déjà quelques mois, l'atelier relais accueille M. LE LIARD qui, fort d'une expérience de 15 ans dans la profession, lance sur Quintin et sa région l'entreprise BOXINFOR. Celle-ci nous propose la vente d'équipements informatiques ainsi que la réparation du matériel et des systèmes.

Mais vous trouverez également des périphériques originaux, comme des claviers en bois ou des clés USB-bijoux.

**Du mardi au samedi
de 10h à 12h30 et de 13h30 à 19h30
Boxinfor, 27, Grand'Rue - 09.51.98.56.89**



Tribune libre

2009, une nouvelle année démarre...

L'équipe de la
minorité municipale

La page de 2008 se tourne, avec ses échecs ou ses victoires, c'est selon. Une majorité de quintinçais a voulu le changement, c'est le jeu normal de la démocratie. Loin de vouloir cultiver les regrets, notre équipe a la volonté de se projeter dans l'avenir et nous souhaitons à toutes et à tous nos meilleurs vœux pour cette année qui, malgré les difficultés, devrait permettre d'aller de l'avant. La solidarité au sein des cercles familiaux, associatifs et communautaires doit nous permettre d'affronter au mieux les défis qui nous attendent.

Nous souhaitons que notre territoire, avec sa ville-centre, s'inscrive dans une réelle dynamique et que le temps de l'action succède enfin à celui de la réflexion. Avec l'ensemble des acteurs locaux, nous souhaiterions voir se réaliser de nouveaux projets et investir pour l'avenir.

Nos propositions portent sur de nombreux aspects de notre vie quotidienne :

Aménagement : nous voulons encourager le développement d'activités sur notre territoire et pour cela finaliser au plus vite la révision du PLU engagée depuis plusieurs années afin, notamment, de permettre la réalisation de certains projets tels que l'hôpital mais aussi le développement du pôle d'activité au Volozen (gage d'équilibre de notre territoire), de l'habitat ...

Politique sportive : nous proposons qu'un véritable plan pluriannuel de développement et de mise à niveau des équipements s'engage en associant les

besoins des clubs sportifs et des établissements scolaires. Ce plan devrait intégrer la réalisation au plus vite du projet de nouvelle salle de sports, sans oublier la mise à niveau de l'existant. Nous proposons que ce projet neuf s'implante dans le prolongement de « Guy Bazin » afin d'optimiser les équipements et les financements et ainsi participer à la création d'un véritable pôle sportif. Des financements sont accessibles mais il convient de ne plus traîner. Par ailleurs, la réflexion mérite d'être poursuivie quant aux terrains de sport. Des solutions nouvelles sont sans doute à rechercher afin de faciliter la pratique des différentes disciplines (foot, rugby).

Politique culturelle : au-delà de l'amélioration de certains équipements et de l'appui, sans les instrumentaliser, aux associations porteuses des nombreuses animations et festivités, deux projets nous semblent prioritaires à moyen terme : la rénovation des locaux du cinéma « Le Rochonen » et la création d'une vraie médiathèque.

Politique environnement : engager un état des lieux de la gestion des déchets sur notre territoire et rechercher de nouvelles solutions en intégrant, une valorisation énergétique. Différents acteurs sont à associer (collectivités, hôpital, écoles, agriculteurs,...). Par ailleurs, il convient de poursuivre la dynamique engagée par le bilan énergétique réalisé en 2007 et programmer les travaux à réaliser. Enfin, la politique de rénovation et de mise à niveau de la station d'épuration doit être

poursuivie.

Sur le plan financier, nous souhaitons participer sereinement, sans à priori et ni crainte, à une réelle réflexion au sein du Conseil Municipal sur l'analyse des finances communales. Nous proposons d'utiliser les compétences existantes (services municipaux, comptable public). Et ce n'est qu'après cette première étape qui devrait permettre à chacun de s'approprier la situation qu'aurait pu se poser la question, si nécessaire, d'un appui extérieur.

Enfin, 2009 s'engage avec une Communauté de communes également renouvelée. La nouvelle dénomination de « Quintin Communauté » doit être annonciatrice d'une volonté partagée de travailler tous ensemble. Certains de nos projets s'inscrivent dans les compétences intercommunales existantes (c'est le cas par exemple de la rénovation de l'Office de tourisme ou de la politique des déchets), d'autres mériteraient d'en faire partie à l'avenir. A ce propos notre priorité porte sur les équipements à caractère culturel.

Comme chacun peut le voir, nos propositions ne manquent pas. Sachez que nous saurons, en étant à l'écoute des quintinçais, faire entendre notre point de vue, et accompagner les projets porteurs de mieux vivre pour chacune et chacun.

A tous meilleurs vœux 2009.

L'équipe de la minorité municipale.

Pour nous écrire :
contact@quintin-realite.fr

Zoom

L'école de musique Centre Armor • D. Hamon

L'école de musique (EMCA) est une structure intercommunale dont le siège administratif est basé à Ploeuc-sur-Lié. Les cours de musique, les pratiques d'ensemble se déroulent bien sûr sur Quintin, au 1 rue des Forges. Ce local a été aménagé par les services municipaux et des activités musicales nombreuses et diversifiées y sont organisées depuis janvier 2007. Aujourd'hui l'école de musique accueille chaque semaine pas moins de 177 élèves et usagers ! Quinze professeurs encadrent tout ce monde du lundi au samedi.

Instruments enseignés sur place :

Accordéon chromatique, Accordéon diatonique, Flûte traversière, Saxophone, Guitares, Guitare basse, Violon, Biniou, Bombarde, Veuze, Piano, Batterie, Chant, Trombone.

L'ensemble vocal a été créé en septembre et réunit des chanteurs également lecteurs, ce qui permet d'aborder un répertoire d'œuvres polyphoniques.

Le groupe « claviers », encadré par Lise Van Dooren autour du Piano peut accueillir encore des musiciens extérieurs notamment des vents.

Le petit orchestre instruments à



vent est mis en place en ce début d'année. Il regroupe de jeunes élèves autour d'un répertoire commun avec d'autres ensembles basés à Ploeuc et à Plaintel.

Pour tout renseignement :
02 96 42 83 76 ou 02 96 42 13 49.

Les passeurs de fil • M. Rouillon

Une nouvelle association culturelle est née à Quintin. Créée à l'initiative de passionnés par l'histoire de la Bretagne et en particulier par l'histoire des « toiles » ; ces « treizour » (*) désirent transmettre à travers des conférences, rencontres, soirées littéraires, expositions et voyages culturels, un partage de connaissances avec tous ceux épris de curiosité.

Cette année, le thème retenu « papier textile » nous entrainera au cours de l'année dans la visite d'un grand quotidien, dans l'un



Michel Rouillon président de l'association

des plus beaux jardins de France du XVIème et au nord Finistère. Vous pouvez vous procurer le

Président de l'association

programme des activités du premier semestre au siège de l'association, à l'Atelier, 8 rue du Maréchal Leclerc et dans divers commerces Quintinais, Briochins et de Chatelaudren.

(*) Treizour : terme breton pour désigner les passeurs.

Le bureau :

Président : Michel Rouillon
Vice-président : Bernard Heude
Trésorière : Catherine Boiserie
Secrétaire : Suzanne Collet.
Contact : 02 96 58 16 80.
E.mail : asso-passeurdefils@orange.fr

Association Tiers-Monde • A-Y. David

Secrétaire de l'association

La Présidente de l'Association Tiers Monde du Pays de Quintin, Marie JENSEN, est revenue début décembre de République Démocratique du CONGO.

Après un séjour d'un mois, pour entreprendre les travaux



Marie Jensen parmi les enfants congolais

d'agrandissement du CENTRE NUTRITIONNEL « ATEN-QUINTIN », (à 600 km au sud de la capitale Kinshasa, et à 85 km de Kikwit, dans la brousse congolaise), elle est rentrée très satisfaite des travaux et des soins apportés aux enfants par les nutritionnistes du Centre.

Le Centre est tenu par une communauté de 6 religieuses congolaises à laquelle toute la population locale est très attachée car elle soulage familles et enfants en difficulté. C'est une grande garantie de pérennité pour notre action.

Avec la population d'ATEN en RDC,

l'Association Tiers Monde Quintin remercie très sincèrement ceux qui ont contribué à la réalisation du Centre.

Merci de la générosité quintinaise : les enfants de l'Ecole Notre Dame de Quintin, les élèves de la classe 3e EGPA du Lycée Jean XXIII, la MJC, la chorale « Les tisseurs de notes », Groupama, la Mairie, et tous ceux qui nous apportent dons ou aides ponctuelles.

Contacts :

Marie JENSEN : 02 96 73 35 84
Anne-Yvonne DAVID : 02 96 58 18 76
E.mail :
tiersmonde.quintin@hotmail.fr